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 Acta No. 150 

 
En San Juan de Pasto, siendo las 9:00 am., del día Jueves 14 de Septiembre 

de 2023, se reunieron los concejales con el fin de realizar la sesión ordinaria 
correspondiente a la fecha.  

 
La presidencia ordena llamar a lista a la que respondieron:  

 
ACOSTA SANTACRUZ CARLOS ANDRES, AVILA MORENO JOSE SERAFIN,  

CRIOLLO RIVADENEIRA JOSE HENRY, ERASO CUACES FRANKY ADRIAN, 
FIGUEROA MORA ALVARO ANIBAL, GOMEZJURADO GARZON ALVARO JOSE, 

GUSTIN ENRIQUEZ BERTULFO CRUZ, LOPEZ RAMIRO, LOPEZ CABRERA 
BERNO ISMAEL HERNAN, MENESES RIVADENEIRA WILLIAM ANDRES, MUÑOZ 

SANTACRUZ CRHISTYAM DAVID, NUÑEZ GUERRERO GUSTAVO ALONSO, 

PRADO CHIRAN WILFREDO MANUEL, ROSERO PAZ HAROLD MAURICIO, 
TORRES SILVA JAVIER MAURICIO, URBANO VALLEJO WILLIAM ORLANDO, 

VILLOTA RAMIRO VALDEMAR, YANDAR PAZ MAURICIO ALEXANDER, 
ZAMBRANO JURADO JESUS HECTOR. 

 
Verificado el quórum reglamentario, la presidencia, ordena continuar con el 

orden del día establecido de la siguiente manera: 
 

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
2. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 

3. SEGUNDO DEBATE PROYECTO DE ACUERDO “POR MEDIO DEL CUAL SE 
MODIFICA EL PRESUPUESTO DE RENTAS, INGRESOS Y DE GASTOS E 

INVERSIONES DEL MUNICIPIO DE PASTO PARA LA VIGENCIA FISCAL 
2023. 

PONENTE CONCEJAL SERAFIN AVILA. 

4. INVITADO ESPECIAL 
DR. ESTEBAN CERON PALACIOS DIRECTOR DE PASTO DEPORTES 

INVITA CONCEJAL MAURICIO YANDAR. 
5. PROPOSICIONES Y VARIOS. 

 
Se somete a consideración el orden del día leído y es aprobado.  

 
2. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 

 
El concejal Álvaro Figueroa, propone que el acta sea leída y aprobada por la 

mesa directiva.  
 

Se somete a consideración la proposición y es aprobada. 
 

3. SEGUNDO DEBATE PROYECTO DE ACUERDO “POR MEDIO DEL 

CUAL SE MODIFICA EL PRESUPUESTO DE RENTAS, INGRESOS Y 
DE GASTOS E INVERSIONES DEL MUNICIPIO DE PASTO PARA LA 

VIGENCIA FISCAL 2023. PONENTE CONCEJAL SERAFIN AVILA. 
 

Se concede la palabra al concejal SERAFIN AVILA saluda y manifiesta, hay 
un mayor recaudo de la tasa bomberil de 300 millones de pesos, de una cuota 

de auditaje y se adiciona $109.580.015 de Mafre seguros de una cuenta de 
esta compañía, realizo transferencia a la administración municipal por el tema 

del hospital de Santa Mónica, se adiciona otros recursos de rendimientos 
financieros por 132 millones, reintegros propios por 151 y recursos por 
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reintegros de Findeter por $2.035 millones. Hay traslados presupuestales por 

$21.000 millones; la modificación que presento la administración municipal es 
porque es necesario un cumplimiento que deben hacer. 

 
EL PRESIDENTE solicita dar lectura al articulado. 

 
EL SECRETARIO da lectura al artículo primero, segundo. 

 
ARTÍCULO PRIMERO: Adicionase al Presupuesto de Rentas e Ingresos del 

Municipio de Pasto para la vigencia 2023, la suma de: DOS MIL OCHOCIENTOS 
DIECINUEVE MILLONES CUARENTA Y OCHO MIL OCHOCIENTOS OCHENTA 

PESOS CON CUARENTA Y CINCO CENTAVOS M/CTE ($2,819,048,880.45), así: 
 

DETALLE VALOR 

INGRESOS 2,819,048,880.45 

Ingresos corrientes 389,299,182.89 

Recursos de capital 2,429,749,697.56 

 

ARTÍCULO SEGUNDO: Adicionase al Presupuesto de Gastos e Inversiones del 
Municipio de Pasto para la vigencia 2023, la suma de: DOS MIL OCHOCIENTOS 

DIECINUEVE MILLONES CUARENTA Y OCHO MIL OCHOCIENTOS OCHENTA 
PESOS CON CUARENTA Y CINCO CENTAVOS M/CTE ($2,819,048,880.45), así: 
 

DETALLE VALOR 

GASTOS 2,819,048,880.45 

FUNCIONAMIENTO 413,548,009.69 

Funcionamiento Central 413,548,009.69 

INVERSIÓN SECTOR CENTRAL 2,405,500,870.76 

19 - SECTOR SALUD Y PROTECCIÓN SOCIAL  109,580,415.00 

1906 - ASEGURAMIENTO Y PRESTACIÓN INTEGRAL DE  

SERVICIOS DE SALUD 
109,580,415.00 

22 - SECTOR EDUCACION 259,925,893.76 

2201 Calidad, cobertura y fortalecimiento de la 

educación inicial, prescolar, básica y media 
259,925,893.76 

40 – SECTOR VIVIENDA, CIUDAD Y TERRITORIO   2,035,994,562.00 

4002 - Ordenamiento territorial y desarrollo urbano 2,035,994,562.00 

 

 

 
Se somete a consideración de la plenaria los artículos. Son aprobados. 

 
EL SECRETARIO da lectura al artículo tercero. 

 
El concejal CHRISTYAM MUÑOZ solicita una explicación por el traslado de los 

21.000 millones ¿porque se le quita a inclusión social? ¿Por qué se le entrega 
5.000 millones nuevamente al sector de gobierno territorial? 

 
Se concede la palabra al DR. MARIO SOTO manifiesta, para sector territorial 

van 3.600 millones los cuales van destinados a la unidad de víctimas, Pasto 
esta recibiendo todas las victimas implicando una necesidad de recursos. 
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EL PRESIDENTE propone un receso de 20 minutos para realizar 

reconocimiento al maestro Eddy Martínez. 
 

Se somete a consideración de la plenaria. Es aprobado.  
 

Termina receso. 
 

La presidencia ordena llamar a lista a la que respondieron:  
 

ACOSTA SANTACRUZ CARLOS ANDRES, AVILA MORENO JOSE SERAFIN,  
CRIOLLO RIVADENEIRA JOSE HENRY, ERASO CUACES FRANKY ADRIAN, 

FIGUEROA MORA ALVARO ANIBAL, GOMEZJURADO GARZON ALVARO JOSE, 
GUSTIN ENRIQUEZ BERTULFO CRUZ, LOPEZ RAMIRO, LOPEZ CABRERA 

BERNO ISMAEL HERNAN, MENESES RIVADENEIRA WILLIAM ANDRES, MUÑOZ 

SANTACRUZ CRHISTYAM DAVID, NUÑEZ GUERRERO GUSTAVO ALONSO, 
PRADO CHIRAN WILFREDO MANUEL, ROSERO PAZ HAROLD MAURICIO, 

TORRES SILVA JAVIER MAURICIO, URBANO VALLEJO WILLIAM ORLANDO, 
VILLOTA RAMIRO VALDEMAR, YANDAR PAZ MAURICIO ALEXANDER, 

ZAMBRANO JURADO JESUS HECTOR. 
 

Verificado el quórum reglamentario, la presidencia, ordena continuar. 
 

El concejal CHRISTYAM MUÑOZ pregunta ¿Por qué se le pasa a gobierno y 
no a inclusión social? Si el argumento es el tema de víctimas. 

 
El DR. MARIO SOTO manifiesta, el sector gobierno no corresponde 

específicamente a la secretaria de gobierno sino un sector programático que 
va anclado al manual clasificador de inversiones del Dnp, reglamentado por el 

decreto 1068 del 2015, esta inversión va destinado a la unidad de víctimas. 

 
EL SECRERARIO da lectura al artículo tercero con su modificación. 

 
ARTÍCULO TERCERO: Acredítese y contra acredítese de los saldos disponibles los siguientes 

programas en el presupuesto de gastos del municipio, así: 

 

DETALLE CRÉDITO CONTRACRÉDITO 

GASTOS 21,076,470,959.76 21,076,470,959.76 

FUNCIONAMIENTO 1,557,637,761.15 57,637,761.15 

Funcionamiento Central 1,557,637,761.15   

Funcionamiento Concejo   57,637,761.15 

INVERSION SECTOR CENTRAL 19,518,833,198.61 21,018,833,198.61 

17 – SECTOR AGRICULTURA Y 

DESARROLLO RURAL 
31,200,000.00 881,200,000.00 

1702 -  Inclusión productiva de 

pequeños productores rurales 
  281,200,000.00 

1709 - Infraestructura productiva y 

comercialización 
31,200,000.00 600,000,000.00 

19 - SECTOR SALUD Y PROTECCION 

SOCIAL 
  600,000,000.00 

1903 - Inspección, vigilancia y control   160,016,435.29 
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1905 -  Salud publica   439,983,564.71 

23 -  SECTOR TECNOLOGIAS DE LA 

INFORMACION Y LAS 

COMUNICACIONES 

300,000,000.00 21,000,000.00 

2302 - Fomento del desarrollo de 

aplicaciones, software y contenidos 

para impulsar la apropiación de las 

Tecnologías de la Información y las 

Comunicaciones. 

300,000,000.00 21,000,000.00 

24 - SECTOR TRANSPORTE 9,829,153,293.93 15,528,639,660.56 

2402 - Infraestructura red vial regional 2,064,833,463.65   

2408 - Prestación de servicios de 

transporte público de pasajeros 
7,764,319,830.28 7,764,319,830.28 

2409 - Seguridad de transporte   7,764,319,830.28 

32 -  SECTOR AMBIENTE Y DESARROLLO 

SOSTENIBLE 
441,203,000.00 85,000,000.00 

3201 - Fortalecimiento del desempeño 

ambiental de los sectores productivos 
441,203,000.00   

3202 - Conservación de la 

biodiversidad y sus servicios 

ecosistémicos 

  85,000,000.00 

33 -  SECTOR CULTURA 3,500,000,000.00 438,000,000.00 

3301 - Promoción y acceso efectivo a 

procesos culturales y artísticos 
  438,000,000.00 

3302 - Gestión, protección y 

salvaguardia del patrimonio cultural 

colombiano 

3,500,000,000.00   

35 - SECTOR COMERCIO, INDUSTRIA Y 

TURISMO 
  320,000,000.00 

3502 - Productividad y competitividad 

de las empresas colombianas 
  320,000,000.00 

40 - SECTOR VIVIENDA, CIUDAD Y 

TERRITORIO  Acceso a soluciones de 

vivienda 

1,740,650,601.00 1,286,953,538.05 

4002 - Ordenamiento territorial y 

desarrollo urbano 
258,797,000.00 1,273,353,538.05 

4003 - Acceso de la población a los 

servicios de agua potable y 

saneamiento básico 

1,481,853,601.00 13,600,000.00 

41 - SECTOR INCLUSIÓN SOCIAL 54,340,000.00 640,740,000.00 
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4102 - Desarrollo integral de la primera 

infancia a la juventud, y 

fortalecimiento de las capacidades 

de las familias de niñas, niños y 

adolescentes 

  431,050,000.00 

4103 - Inclusión social y productiva 

para la población en situación de 

vulnerabilidad 

  81,340,000.00 

4104 - Atención integral de población 

en situación permanente de 

desprotección social o familiar 

54,340,000.00 128,350,000.00 

43 -  SECTOR DEPORTE Y RECREACION    480,000,000.00 

4301 - Fomento a la recreación, la 

actividad física y el deporte para 

desarrollar entornos de convivencia y 

paz 

  480,000,000.00 

45 - SECTOR GOBIERNO TERRITORIAL 3,622,286,303.68 737,300,000.00 

4502 - Fortalecimiento del buen 

gobierno para el respeto y garantía 

de los derechos humanos 

  50,000,000.00 

4599 - Fortalecimiento a la gestión y 

dirección de la administración pública 

territorial 

3,622,286,303.68 687,300,000.00 

 

 

 

 
Se somete a consideración de la plenaria el artículo tercero con su 

modificación. Es aprobado con el voto negativo del concejal Christyam Muñoz. 
EL SECRETARIO da lectura al artículo cuarto. 

 
Se somete a consideración del artículo cuarto. 

 
ARTÍCULO CUARTO: El presente Acuerdo rige a partir de la fecha de su 

sanción y publicación. 
 

 
Es aprobado. 

 
EL SECRETARIO da lectura al preámbulo. 

 

EL CONCEJO MUNICIPAL DE PASTO 
 

En uso de sus facultades constitucionales y legales, especialmente 
las conferidas por el artículo 313 de la Constitución Política y las 

Leyes 136 de 1994 y 1551 de 2012 
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A C U E R D A: 
 

 
Se concede la palabra al concejal BERNO LOPEZ solicita dar claridad que 

estos recursos vallan para la parte social como se ha propuesto, que no se 
haga para campaña política, que no se aprovechen los candidatos para hacer 

política de unos recursos, de aprobaciones que hace todo el concejo para 
inversión social. 

 
Se somete a consideración de la plenaria el preámbulo. Es aprobado. 

 
EL SECRETARIO da lectura al título. 

 

“POR MEDIO DEL CUAL SE MODIFICA EL PRESUPUESTO DE RENTAS E 
INGRESOS Y DE GASTOS E INVERSIONES DEL MUNICIPIO DE PASTO 

PARA LA VIGENCIA FISCAL 2023” 
 

Se somete a consideración de la plenaria el título. Es aprobado. 
 

EL PRESIDENTE pregunta ¿el concejo aprueba el proyecto de acuerdo en su 
conjunto? Es aprobado. 

 
EL PRESIDENTE pregunta ¿quiere que sea acuerdo municipal? Es aprobado. 

 
Pasa para sanción del alcalde. 

 
4. INVITADO ESPECIAL 

DR. ESTEBAN CERON PALACIOS DIRECTOR DE PASTO DEPORTES 

INVITA CONCEJAL MAURICIO YANDAR. 
 

Se concede la palabra al concejal MAURICIO YANDAR manifiesta, la 
invitación es debido a dos preguntas fundamentales en datos, una mirar la 

gestión que ha hecho el funcionario, y la segunda es la inversión de los 300 
millones de pesos que se hicieron y que el concejo aprobó. 

 
Se concede la palabra al DR. ESTEBAN CERON saluda y manifiesta, Pasto 

deportes está bien posicionado en los diferentes corregimientos, barrio. 
Agradece la adición que hicieron de 300 millones de pesos para dar continuidad 

de los programas hasta finalizar la administración. Contamos con 25 disciplinas 
en escuela de formación deportiva, queremos incrementar una más, hay 5.200 

niños, niñas, adolescentes y jóvenes participando de estas escuelas de 
formación deportivas totalmente gratuita.  

 

Realiza presentación. 
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El concejal MAURICIO YANDAR manifiesta, los recursos nunca serán 
suficientes para poder atender las necesidades deportivas de una ciudad. 

Felicita al doctor Esteban Cerón y a su equipo de trabajo por la gestión. 
 

Se concede la palabra al concejal ALVARO FIGUEROA manifiesta, fue gran 
acierto del alcalde haber designado a Esteban Cerón como director de Pasto 

deportes, en 5 meses ha hecho una gestión extraordinaria y la ciudadanía 
reconoce su trabajo. 

 
Se concede la palabra al concejal BERNO LOPEZ pregunta ¿cuál es el trabajo 

que se hace con infraestructura municipal? Manifiesta, los escenarios están 
totalmente abandonados, nosotros estamos arreglando los polideportivos en 

los barrios porque la administración no lo ha hecho, no vemos recursos 

ubicados en esos escenarios deportivos, ¿Cuál es la conexión que hay con 
gobernación? Sería fundamental que haya más relación entre gobernación y 

alcaldía. 
 

Se concede la palabra al concejal GUSTAVO NUÑEZ solicita, hacer llegar el 
informe final cuando se haga el empalme porque cuando se cambia de 

administración todas las iniciativas, todo el trabajo que se viene realizando se 
queda ahí, es importante continuar todos esos procesos, nosotros seremos 

garantes para que esos procesos puedan continuar. 
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Se concede la palabra al concejal ALVARO JOSE GOMEZJURADO manifiesta, 

todos hemos reconocido como Pasto deporte en poco tiempo ha dinamizado 
muchas acciones, más presencia institucional en diferentes sectores del 

municipio de Pasto. Reconoce la gran labor que está haciendo el doctor 
Esteban. Expresa, es necesario que la administración municipal a través de 

Pasto deporte recupere la soberanía sobre los escenarios deportivos del 
municipio.  

 
Se concede la palabra al concejal CHRISTYAM MUÑOZ manifiesta, la 

diferencia se ve en los traslados presupuestales, hace un año con la anterior 
directora de Pasto deportes se le quitaba plata constantemente porque no la 

ejecutaba. Felicita la restructuración y darles dignidad a los técnicos al subirle 
los salarios, es importante fortalecerlo y ojalá las nuevas administraciones 

puedan nivelarles el salario.  

 
Interpelación por el concejal ANDRES MENESES manifiesta, una de las 

apuestas importantes es la práctica del deporte, cuando salimos a campo no 
hay escenarios deportivos, ¿qué pasa con los espacios de infraestructura 

deportiva?  Admira la gestión y visión del doctor Esteban.  
Manifiesta, debemos empezara a proyectar un presupuesto donde el salario 

sea digno, los trabajadores de Pasto deporte desde las 5 de la mañana está 
en pie y 9 de la noche están por la periferia y su salario no es justo, no de un 

millón y medio. 
 

Se concede la palabra al concejal RAMIRO VALDEMAR VILLOTA resalta la 
labor que viene desarrollando el director de Pasto deportes. 

 
EL PRESIDENTE resalta la labor del doctor Esteban, solicita fortalecimiento 

de los comodatos, el aprovechamiento de espacios públicos en el tema de 

escenarios deportivos. Agradece el informe. 
 

Se concede la palabra al DR. ESTEBAN CERON agradece y manifiesta, 
seguiremos gestionando, esperamos que a final de año tengamos eventos 

nacionales, esperamos tener la gran final de juegos inter colegiados, 6.000 
deportistas en Pasto.  

 
 

5. PROPOSICIONES Y VARIOS 
 

el concejal ALVARO FIGUEROA manifiesta, terminada la sesión el doctor 
Álvaro José va a dar trámite al proyecto que estaba en mesa y daré tramite al 

proyecto que me designo de vigencias futuras. 
 

 

Siendo las 10:37 a.m. y habiéndose agotado el orden del día, se da por 
terminada la sesión correspondiente a la fecha y se cita para el día Viernes 15 

de Septiembre de 2023 a las 9:00 a.m. 
 

 
 

 

 

 
JAVIER MAURICIO TORRES SILVA               SILVIO ROLANDO BRAVO 

Presidente Concejo Municipal        Secretario General  
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Proyectado por: Mónica Villota R. 

 


